
  

Entregan más de $700 millones para 
fortalecer la pesca artesanal regional 
En total fueron 33 organizaciones 
las que resultaron beneficiadas 
gracias al convenio de cooperación 
vigente entre el Gobierno Regional 
e Indespa 

Pablo Mamani/Redacción 
La Estrella 

escadores de Tocopi- 
p:: Mejillones, Anto- 

fagasta y Taltal resul- 
taron beneficiados con 
más de 700 millones de pe- 
sos para el desarrollo de es- 
te sector productivo a ni- 
vel regional. 

Estose gestó a través de 
un convenio entre el Go- 
bierno Regional (GORE) y 
el Instituto Nacional de 
Desarrollo Sustentable de 
la Pesca Artesanal y de la 
Acuicultura de Pequeña 
Escala (Indespa), que tiene 
por objetivo aumentar la 
capacidad productiva o co- 
mercial de los pescadores, 
acuicultores a pequeña es- 
cala y sus organizaciones a 
través dela diversificación 

productiva considerando 
el fortalecimiento organi- 
zaciones y la estabilidad 
económica del sector. 

El aporte total del Go- 
bierno Regional, tras la 
aprobación del Consejo 

Regional (CORE), asciende 

organizaciones se vieron 
beneficiadas con el pro- 
grama, a través del con- 
venio GORE-Indespa. 

a$706.933.550 correspon- 

diente al presente año, y se 
enmarca en el convenio de 
cooperación denominado 
“Programa de Transferen- 
cia para el Fomento Pro- 
ductivo y Desarrollo Sus- 
tentable de la Pesca Arte- 
sanal y Acuicultura en la 
Región de Antofagasta, 
año 2022-2025”, cuyo 
monto total es de $3.000 

millones. 

En total, 33 agrupaciones 
pesqueras artesanales fue- 
ron beneficiadas en esta 
iniciativa. En esta oportu- 
nidad, en Tocopilla resul- 
taron adjudicadas 10 orga- 
nizaciones con un monto 
ENDR de $274 millones, 

LA IDEA DE ESTOS RECURSOS ES FORTALECER AL SECTOR PESQUERO ARTESANAL DE LA REGIÓN. 

mientras que los recursos 
adjudicados a las otras co- 
munas son: : Taltal 
($174.245.385); Antofagas- 
ta ($129.785.693); y Meji- 
Jones ($128.844.693). 

“Nosotros creemos que 
esta región tiene que ser 
diversa, tiene que ser dis- 
tinta, no solo concentrarse 

en la minería, sino que, 

también, ver otras rique- 
zas y la pesca justamente 
tieneun rol importante, es 
por eso, que hemos entre- 
gado estos estímulos a tra- 
vés de Indespa y que per- 
mite que los pescadores 
puedan tener distintos es- 
tímulos para producir me- 
jor, así que vamos a seguir 

en esta senda de una re- 

gión donde todos impor- 
tan”, expresó el goberna- 
dor regional, Ricardo Díaz. 

Al respecto, el encarga- 
do regional de Indespa, Ro- 
dolfo Seura, comentó que 
“este es un gran aporte 
que estamos realizando ya 
hace bastante tiempo con 
el Gobierno Regional, esta- 
mos ejecutando un conve- 

  

nio regional con el GORE y 
nos queda un año más por 
726 millones que tiene por 
objetivo principal aumen- 
tar el desarrollo sostenible 
de la pesca artesanal de la 
Región de Antofagasta, a 
través, de apoyo tanto en 
infraestructura como en 
equipamiento y ahora in- 
dumentaria”. 

    
  

SE CONSTRUIRÍA EN UN PERIODO DE 18 MESES. 

Después de 10 años desde 
que se formuló la iniciati- 
va, finalmente María Ele- 
na tendrá la reposición del 
Jardín Infantil “Sol de De- 
sierto”. 
La construcción contem- 
pla la implementación de 
un recinto de dos pisos al 
constado de edificio con- 

sistorial de la Municipali- 
dad de María Elena, con 

materialidad de hormigón 
armado y estructuras de 
acero. Tendrá una fachada 
con revestimientos metáli- 
cos con cubiertas opacas 
con una paleta de colores 
de los tonos de las vivien- 

das y equipamiento de la 
localidad y un patio regu- 

  

lador climático. Contará - 
además- con las áreas de 
párvulos, administrativa, 
servicios, sala cuna, y de 
servicios para sala cuna, 
recintos de apoyo y de cir- 
culación. 

La iniciativa partió con su 
formulación en 2014, para 
iniciar su ejecución en el 
2019 por medio de fondos 
ENDR por un monto de 
$1.400.000.000. 
Luego del proceso de licita- 
ción en 2018 realizado por 
la Dirección de Arquitectu- 
ra MOP, el proyecto entró 
en un proceso judicial que 
tardó alrededor de dos 

   

  

años en resolverse dejando 
la iniciativa detenida. 
El resultado judicial fue fa- 
vorable para el MOP, pero 
no positivo para la iniciati- 
va, la cual quedó desactua- 
lizada debido a los cambios 
normativos en instalacio- 

nes, accesos y regulaciones 
de Fundación Integra, en- 
tre otros. 
La Municipalidad de María 

Elena, en 2021, con el obje- 
tivo de avanzar con la ac- 
tualización y normaliza- 
ción de la iniciativa invir- 
tió $43.735.632 de Fondos 
de Patentes Mineras para 
generar el Convenio de 
Asesoría Técnica entre la 
Dirección de Arquitectura 

  

  

del MOP y la Municipali- 
dad de María Elena. 
Debidoa las circunstancias 
que ha sufrido la iniciativa 
de inversión en el trans- 

  

citación y actualización, la 
Municipalidad de María 
Elena y con el compromiso 
de su alcalde Omar No- 
rambuena de apresurar su 

  

ejecución, ha tomado la 
decisión de financiar el 
proyecto por medio de 
Fondos Propios del Conve- 
nio Corfo Litio por lasuma 
de $3.182.948.000 por con- 
cepto de obra civil, tenien- 
do un plazo aproximado 
de ejecución de 18 me- 
ses.
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